



Listen to this article

Parashá Lej Lejá (ויקרא) - Aliyáh 4: Génesis 15:1-6

1. Referencias

- Toráh: Génesis 15:1-6 — Elohim le promete a Abram una descendencia innumerable y le asegura que sus herederos serán los propietarios de la tierra.
- Haftaráh: Isaías 43:1-7 — El mensaje de redención y protección de Adonái para Su pueblo, prometiendo que no serán abandonados.
- Brit Hadasháh: Romanos 4:1-5 — Pablo explica cómo la fe de Abraham fue contada por justicia, lo cual establece un modelo para la fe en Yeshúa.

2. Texto Interlineal, Fonética y Análisis

- Verso clave (Génesis 15:5-6):Hebreo: “וַיֹּצֵא אֹתוֹ חָצֵצְתָּא וַיֹּמֶר חָבֵט-נָא חֲשָׁמַיִם וְסֹפֵר חֲכֹחַיִם יִמְ-טַחַל לִסְפֹּר אֹתָם; וַיֹּמֶר לוֹ, ‘כֹּה יִהְיֶה זַרְעֲךָ.’ וַיִּשְׁמַע אֲדֹנָי וַיִּסְמְנוֹ לְדָבָר בְּיָמֵינוּ וַיִּסְמְנוֹ לְדָבָר בְּיָמֵינוּ.”
- Fonética: “Vayotze oto hachutza vayomer habet-na hashamaimah u’sfor hakochavim im-tuchal lispor otam; vayomer lo, ‘Ko yihye zar’ejá.’ Vehe’emin b’Adonái vayajshevehá lo tzedakah.”
- Traducción: “Luego lo llevó afuera y le dijo: ‘Mira ahora al cielo y cuenta las estrellas, si es que puedes contarlas’. Y añadió: ‘Así será tu descendencia’. Y él creyó en Adonái, y Él se lo contó por justicia.”
- Análisis gramatical: La palabra “וַיִּשְׁמַע” (vehe’emin, “creyó”) se deriva de la raíz שמע (amen), que implica confianza y firmeza. El verbo “וַיִּסְמְנוֹ” (vayajshevehá, “le fue contado”) indica que la fe de Abram fue considerada como algo valioso y digno de mérito en términos de justicia (וַיִּסְמְנוֹ, tzedakah).
- Comentario rabínico: Los sabios ven en este acto de fe de Abram el modelo de emunáh (fe) que define la relación de Israel con Elohim. Rashi comenta que esta fe no fue simplemente una creencia pasiva, sino una total confianza en que Elohim cumpliría Sus promesas, incluso contra todas las probabilidades.
- Comentario mesiánico: La fe de Abram es vista como el fundamento de la fe en el Brit Hadasháh. Esta creencia en la promesa divina prefigura la fe en Yeshúa, a través de quien la justicia de Elohim es revelada y atribuida a aquellos que

creen, como Abram, sin depender de obras.

3. Profecías Mesiánicas y Reflexión

- Identificación profética: La promesa de una descendencia innumerable apunta a los futuros hijos de Abraham por la fe, no solo en el sentido físico, sino también en el espiritual. En Gálatas 3:7, Pablo dice: “Sabén, por tanto, que los que son de fe, éstos son hijos de Abraham.”
- Conexión con Yeshúa haMashíaj: Así como Abram creyó en la promesa de Elohím, los creyentes en Yeshúa son llamados a tener una fe que les es contada por justicia. Yeshúa es la promesa cumplida, el heredero de la fe de Abraham, quien extiende la justicia de Elohím a todos los que confían en Él para redención.

4. Tema Más Relevante de la Aliyáh

- Tema central: “La Fe como Base de la Justicia.”
- Desarrollo del tema: La fe de Abram en la promesa de Elohím le es contada por justicia, estableciendo que la relación con Elohím se basa en la confianza plena en Su palabra y promesas. Este principio se convierte en el fundamento de la relación del creyente con Elohím, especialmente en el Brit Hadasháh, donde se enseña que la justificación es por fe en Yeshúa y no por obras.
- Conexión con Yeshúa haMashíaj: Yeshúa es el cumplimiento de la promesa de Elohím, y a través de Él, la justicia de Elohím se imputa a aquellos que creen. Así como Abram creyó en lo invisible y fue justificado, los seguidores de Yeshúa son justificados mediante una fe que confía en Su obra y promesa de vida eterna.

5. Haftaráh (Isaías 43:1-7)

- Comentario: En Isaías 43, Elohím asegura a Su pueblo que los redimirá y protegerá, no por sus obras, sino por Su fidelidad y amor. La promesa de protección y redención refleja el amor de Elohím hacia aquellos que confían en Él, una relación que inició con Abram.
- Comentario mesiánico: La redención prometida en Isaías encuentra su cumplimiento en Yeshúa, quien asegura la protección y salvación a Su pueblo. Esta relación entre Elohím y Su pueblo es fortalecida a través del Mesías, quien es el redentor y guía hacia el Reino eterno.

6. Brit Hadasháh (Romanos 4:1-5)

- Comentario: Pablo en Romanos explica cómo la fe de Abraham fue contada como justicia antes de la ley, mostrando que la justicia de Elohím es una dádiva

Israel” recuerda a los creyentes que la ayuda y la liberación vienen de Adonái mismo. La alegría y alabanza de Su pueblo es la respuesta a Su constante fidelidad y redención.

5. Reflexión Mesiánica y Profética

El mensaje de Isaías anticipa la redención completa en Yeshúa, quien cumple la promesa de fortalecer a los humildes y darles una posición de victoria. A través del Espíritu Santo, los creyentes reciben poder para enfrentar pruebas, simbolizado por el trillo de doble filo que vence obstáculos, representando la ayuda constante y efectiva de Elohím.

Oración Final:

“Adonái, gracias por ser nuestra ayuda y fortaleza en la debilidad. Que podamos confiar en Tu poder para transformar nuestras limitaciones en oportunidades para glorificar Tu Nombre. En Yeshúa, encontramos la redención y la promesa de ser sostenidos y fortalecidos para cumplir Tu voluntad. Amén.”

Brit Hadasháh para Parashá Lej Lejá: Gálatas 3:6-9

1. Texto y Análisis

Versos Clave (Gálatas 3:6-9):

- “Así Abraham ‘creyó a Elohím, y le fue contado por justicia’. Sepan, por tanto, que los que son de fe, éstos son hijos de Abraham. Y la Escritura, previendo que Elohím justificaría por la fe a los gentiles, dio de antemano la buena noticia a Abraham, diciendo: ‘En ti serán benditas todas las naciones’. De modo que los de la fe son bendecidos con el creyente Abraham.”

2. Comentario y Contexto

- Comentario gramatical: La palabra “contado” (ἐλογίσθη, *elogísthē* en griego) se traduce de la raíz griega que implica ser considerado o reputado de una forma particular. En este contexto, indica que la fe de Abraham fue “contada” o “reconocida” como justicia por Elohím, estableciendo la base de la justificación por fe.

- Contexto y significado: Pablo explica que la justicia de Abraham fue atribuida debido a su fe, no por sus obras, y que esta misma fe es lo que define a sus verdaderos “hijos”. En la promesa hecha a Abraham —de que en él serían benditas todas las naciones— se adelanta la salvación de los gentiles por medio de la fe en Yeshúa. Así, los que siguen el ejemplo de la fe de Abraham, confiando en las promesas de Elohim, son parte de esta bendición y herencia espiritual.

3. Comentario Mesiánico

- Cumplimiento en Yeshúa: La fe de Abraham prefigura la fe de los creyentes en Yeshúa haMashíaj, quien cumple la promesa de bendición a todas las naciones. A través de Yeshúa, tanto judíos como gentiles pueden ser justificados y recibir la justicia de Elohim como hijos de Abraham.
- Aplicación para los creyentes: Los que ponen su fe en Yeshúa son parte de la familia espiritual de Abraham y herederos de las promesas de Elohim. La fe en Yeshúa establece una conexión directa con la justicia que Elohim atribuyó a Abraham, demostrando que la salvación y justicia vienen por la confianza plena en el Mesías.

4. Reflexión Espiritual

- Justificación por Fe: La fe de Abraham establece el fundamento de la relación con Elohim basada en la fe, sin depender de logros o méritos personales. Los creyentes son llamados a esta misma confianza en las promesas de Elohim, sabiendo que Él cumple Su palabra.
- Bendición para Todas las Naciones: La promesa de Elohim a Abraham de bendecir a “todas las naciones” se cumple en Yeshúa, quien extiende la redención a todos los que creen. Esta bendición es una invitación a cada persona a participar en la herencia de Abraham por la fe, entrando en la misma relación de confianza con Elohim.

5. Reflexión Mesiánica y Profética

El mensaje de Gálatas confirma que la promesa de bendición hecha a Abraham se cumple en el Mesías, quien es el medio por el cual todas las naciones pueden recibir la redención. La fe de Abraham se convierte en el modelo de la fe mesiánica, y la bendición se extiende universalmente a través de Yeshúa.

Oración Final:

“Adonái, gracias por la fe de Abraham y por las promesas que has

cumplido en Yeshúa. Que podamos vivir en esa misma fe, confiando en que somos justificados y bendecidos por nuestras creencias en Ti. Ayúdanos a ser un reflejo de esa bendición para todas las naciones. Amén.”

+Recursos Biblia Toráh Viviente: <https://linktr.ee/BibliaTorahViviente>